

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ANO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. VEINTIDUO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercaderes, 23. Páguense en las principales librerías dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, MARTES 22 DE OCTUBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS. D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 144.

ALCOY 22 de Octubre de 1878.

LOS FABRICANTES DE PAPEL ESPAÑOLES EN LA EXPOSICION DE PARIS

Nuestro colega francés *Le Moniteur de la Papeterie*, viene publicando una serie de importantes artículos acerca de la Exposición universal, en la parte que se relaciona con la industria papelera. Examina en ellos los productos presentados por las diferentes naciones, y acerca de España dice:

«Los expositores, muy numerosos, no nos ofrecen un interés igual y productos tan esmerados como los ingleses.

«Debemos señalar en primera línea entre los fabricantes de papel españoles al Sr. Vilaseca y Puig, de Capellades (Barcelona) que nos enseñan papeles mecánicos blancos, encolados y sin cola, papeles de seda de buena fabricación y papeles de tina, de pasta blanca y azulada, dignos de recomendación.

«D. Emilio Albers y Montllor, de Onteniente (Valencia), presenta papeles mecánicos, de color bastante ordinario, en grandes hojas, y papel para cigarrillos.

«Los Sres. Capdevila y Compañía, de Barcelona, tienen un surtido muy variado de papeles, que les han valido una distinción en la Exposición de Viena. Son papeles de escribir labrados, rollos de papel fuerte y resistente, y papeles para cigarrillos de calidades y marcas muy diferentes unas de otras.

«D. D. Osealde y Muñoz, de

la Cabrera (Guadalajara), presenta una hermosa colección de papeles de tina, desde los tamaños grandes para escribir y para impresiones de lujo, principalmente para ediciones elzevierianas muy notables, hasta los papeles delgados y resistentes para letras de y cambio y billetes de Banco.

«Como papeles de tina, además de los cigarrillos, debemos citar los de los Sres. Zanón y García de Buñol (Valencia), que fabrican especialmente las clases que se emplean en la elaboración de los naipes.

«El papel para cigarrillos forma una parte muy importante de la fabricación española, tanto para el consumo local como para la exportación a la América del Sur, donde las marcas de Alcoy gozan de una buena reputación.

«Nos limitaremos, pues, a enumerar los que hemos observado. Los Sres. Capdevila y Compañía, de Barcelona, de los cuales hemos hablado, D. Cristóbal Vila, é hijo, de Capellades y Olot, están entre los principales comerciantes de papel para cigarrillos. Preconizan con el nombre de pectoral un papel que reúne, si debe creerse el grabado y la divisa, las tres calidades: blancura, fuerza y combustibilidad, simbolizadas por Leda entre Hércules y Vulcano.

«El Sr. Ricorelli, de Barcelona, recomienda su papel para cigarrillo como eminentemente higiénico, puesto que está compuesto de caña de azúcar é impregnado de yoduro de potasio.

«Otro expositor de Barcelona es el Sr. Rius y Lladó, que pre-

senta papel para cajas y libritos varios.

«La ciudad de Alcoy es un gran centro de fabricación de papeles de tina delgados para cigarrillos y para envolver naranjas. Citaremos como expositores a los señores Blanes hermanos, Boronat y Botella, Viuda de Ferrer é hijo, Pascual Sarañana.

El mismo artículo se prepara en Segovia por don M. García Martín y la señora viuda de Riber é hijos; en Candelario (Salamanca), por los señores Barrachina y Peña Rica; en Caballino (Orense), por D. J. B. Fernandez y la señora viuda de Rodríguez.

Como papel de empaquetar, encontramos con el nombre de *papel de estraza* una clase que es peculiar de España; es un papel moreno, esponjoso, que se fabrica en rollos, cerca de Tarragona, principalmente para diferentes aplicaciones industriales. Los expositores de este artículo son los señores Marte Basco, de Alfara (Tarragona), y Peyades Canellas, de Castellar (Tarragona).

Debemos añadir que la Exposición de los papeles españoles está dispuesta de la manera más confusa, y se presta malísimamente al examen.

Hasta nos ha sido absolutamente imposible de descubrir, a pesar de todas nuestras investigaciones, los productos expuestos por los señores Robles Fuentes, de Caravaca (Murcia); Romani y Puigdemolas, de Barcelona; Fournier, de Cargos; Garaiñabal y Alzubialde, de Valladolid, y Dessors, de Tortosa (Tarragona). Los sentimos, sobre todo por los dos últimos,

cuyos papeles gozan, al parecer, de buena reputación.»

Por la anterior relación se ve lo pobremente representada que está la industria papelera española en la Exposición, y de aquí dimana el juicio no muy lisonjero que se hace, y equivocaciones como la de que el papel de estraza es una fabricación peculiar de la provincia de Tarragona. Nada queremos decir acerca de que entre tan pocos expositores todavía se hayan perdido, pues no otra cosa significa el que el correspondiente de *Le Moniteur de la Papeterie*, no haya podido encontrar, los productos que han enviado cinco fabricantes que figuran en el Catálogo. Este es un dato más para escribir la historia de los méritos y servicios de la Comisión española de la Exposición.

De todos modos, notamos un lamentable retraimiento; importante respecto a los fabricantes de papel continuo.

Entre otras fábricas que no estaban representadas, figurar las siguientes: Villagordo del Júcar; Pamplona, Bascasfrías; la Esperanza, de Madrid; la Amparo, de Madrid; Morata de Tajuña; Manzanares; Burgos; La Gerundense; la Aurora y Borgoña, de Gerona; Conchita y Magdalena, de Valladolid; La Granadina; la Zaragozana; la Salvadora, de Guipúzcoa; la Guadalupe, de Tolosa; la Tolosana; la Leridana; la de Gargoles de Abajo (Guadalajara); la de Gargoles de Arriba, (Madrid); la Esperanza, la Aligria y la de Irura, de Tolosa. Total 24 fábricas, que hubieran dado una excelente idea de la industria papelera

que proyectaba cometer, ni de sus consecuencias si llegaban a ser descubiertos en aquella época tan rigida, y en la que tanto imperaba el respeto clerical.

La casa de Doyagüe, que aun existe en la calle que hoy lleva su nombre, y en aquel entonces se llamaba del Acre, está al lado de la catedral, cerca de la puerta que llaman de los Naranjos, y la patética música de las lamentaciones, que segun el ritual cristiano se cantaban aquel día en toda la iglesia católica, despues de llenar de sublimes y melancólicas armonías las bóvedas del templo, iba a morir en el alma tan llena de pasiones del futuro compositor.

Jamás, como en aquella tarde, se habia sentido Doyagüe propenso a dar cabida en su alma a aquellos sublimes lamentos del gran profeta, y sus tristes ayes, que, revestidos de armonías divinas, parecían formular las quejas, expresar los dolores de toda la humanidad, cantristaban y combatían el alma del novel músico, haciéndola entrever como una horrible sima en la que su porvenir fuera a precipitarse.

La excitación de su espíritu, aumen-

tada con su próxima aventura, con la tristeza de un día nublado y melancólico, con la impresión que le causaban aquellas armonías, ora vagas, tentes, susurrantes, ora enérgicas, terribles y atronadoras; la excitación de su espíritu, que enteramente desprendido de la materia, se agitaba sin tino en el vacío, le inclinaba a creer que aquel cántico cristiano era la despedida que daba su alma, antes de sumirse en lo desconocido, a todo lo que habia amado y respetado en la vida.

Su meditación, su soledad, aquel día santo en que la Iglesia se prepara a misterios angustios; aquellas sublimes y sentidas notas; aquel cielo, que en su enlutado color parecia querer armonizar con la tristeza de los hombres; todo contribuía a hacerle aparecer terrible, misterioso, estremecedor el acaso que iba a jugar aquella noche; aquel acaso en el que su alma embriagada sólo habia visto hasta entonces el complemento de su felicidad, la dicha de su amor.

Un rayo mas de luz, y aquel alma tan niña, tan pura, tan virtuosa, veria en él el crimen, la profanación el sacrilegio.

Dieron las siete.

Lentas cayeron una a una las vibradoras campanadas del reloj de la catedral sobre la abatida cabeza de Doyagüe, resonando fuertemente en su corazón.

A la luz habian sucedido las tinieblas, a las armonías el silencio.

Levantóse Doyagüe de su asiento cual movido por su resorte, y cogiendo su tricordio y envolviéndose en su manto se salió a la calle.

Los que habitan donde él habitaba, entonces y ahora por evitarse un largo rodeo, transforman la grandiosa catedral en pasadizo; y entrando en ella por la mencionada puerta de los Naranjos, y saliendo por la que da frente al colegio de San Bartolomé, se excusan a travasar parte de las estrechas y empinadas callejas que se llaman de la catedral.

Creyendo el jóven que ya habrian concluido las lamentaciones, pues dejó de oír los cánticos del coro, y atento sólo a salir con bien de su empresa, llena su imaginación por la amada imagen de Margarita, dirigióse a la catedral para acortar su camino, penetrando en ella por la anticuada puerta, cuyas

grandes hojas, que pocos momentos antes habian cerrado los bedeles, eran la causa de que para él se hubiesen apagado los cánticos del coro.

Apenas el osado y enamorado doncel puso el pie en el helado pavimento de la grandiosa catedral, el terror, el asombro; la angustia, el recordamiento, se ampararon de su atribulada.

Para comprender su emoción, permítasenos describir la escena que se ofreció a su vista.

La catedral de Salamanca, de estilo semi-gótico y edificada en el siglo XIV, es uno de los mas grandiosos del orbe católico.

Sus ricas capillas, su espléndido coro, sus extensas naves, sus columnas corintias, que en forma de palmeras lanzan al espacio su elevada cúpula; sus pinturas, sus vidrios de colores, sus lujosos enterramientos, sus lámparas de plata; sus urnas, sus viriles, sus candelabros, sus brocados, sus encajes, sus pedrerías, la hacen rica, majestuosa, grande, poética y conmovedora.

Es un templo que habla a todas las inteligencias, que satisface todos los gustos; que conmueve todos los corazones.

española. Lamentamos una abstencion que nos priva de que nuestro pais se juzge como merece ser juzgado.

Noticias generales.

Un periódico de Granada publica los siguientes interesantes detalles acerca de la asociacion de la mina de Pinos-Puente, que a tan sangrientas escenas ha dado lugar recientemente.

«Prometias a los afiliados, y estos no lo dudaban, que por termino de sus afanes habian de encontrar en la roca un palacio riquisimo lleno de brillantes y de oro, en tal abundancia, que siempre la realidad superaria al deseo y la codicia mas insaciabiles. El regente de la tramoya era el llamado Portugues, que aun no ha sido hallado, y la pantalla el niño Zahori, inspirado por el cielo, las tres Marias, y los doce apóstoles.

En aquellas escandalosas sesiones, tenian lugar hechos tan extravagantes y estúpidos, que el corazon se oprime al pensar que eran hombres como nosotros los que las realizaron. El Jueves Santo se lavaba los pies a los doce apóstoles, acompañando esta operacion los concurrentes con las ceremonias mas extrañas que se pudieran señalar. Luego el Zahori decia:

—Bébase esa agua que ha servido para lavar los pies a los apóstoles.

Y el agua se bebia por los concurrentes, con gran complacencia y satisfaccion de todos.

—Traedme cuantos pollos y gallos encontréis en vuestros corrales, para ofreceros en sacrificio a los espíritus que nos auxilian en nuestra empresa.

Los gallos fueron degollados y vertida su sangre sobre una hoguera; el Portugues al mismo tiempo pronunciaba palabras magicas y misteriosas, gesticulando horriblemente.

Para los asociados, el niño Zahori era cosa sagrada, su inteligencia infalible; sus decisiones divinas; hubo de caer un chaparrón espantoso y mientras se calaron, hasta los huesos los benditos fieles el Zahori permanecia seco y respetado por la lluvia, hallandose al aire libre. No falta hombre en la asociacion que por cooperar con todas sus fuerzas al descubrimiento del palacio de oro, perdió su hacienda, vendió su casa y sus terrenos y quedóse hecho un miserable indigente, y así otros muchos.

¡Parece mentira que en el siglo XIX ocurran hechos como los que acabamos de indiar!

—El tren correo de Valencia llegó el 20 a Madrid con dos horas de retraso, a consecuencia de un accidente que los viajeros refieren de la siguiente manera:

Poco despues de pasar la estacion de Alpera, dos ó tres malhechores, que sin duda iban en el tren, sorprendieron al conductor y al guarda-freno; trabandose una lucha entre todos que dió por resultado el que el guarda-freno y el conductor arrojaron a la via a los criminales antes de llegar a Albacete. Uno de estos disparó sobre el conductor un arma de fuego, dejandole malherido, habiendo muerto ya a estas horas a consecuencia del balazo. La guardia civil salió inmediatamente que las autoridades tuvieron conocimiento del hecho, en persecucion de los criminales.

—En Béjar acaban de celebrar los obreros de las fabricas de aquella ciudad una importante reunion, bajo la presidencia del alcalde señor Vegue. El objeto de la reunion no era otro que el de dar un voto de gracias a la prensa periódica, por la atencion que consagra a la crisis industrial que sienten las poblaciones manufactureras.

—El presidente del Consejo de ministros ofrecerá un banquete al general, Grant, sin caracter oficial, por hallarse de luto la corte.

—Muy en breve será tendido un cable de la América Central a la isla de Cuba, habiendo pasado el expediente de concesion del ministerio de Ultramar a informe del consejo de Estado.

Seccion local.

La Revista de Alcoy, despues de haber escrito un largo artículo sobre una cuestion local que hemos dado por terminada, ha preferido dedicarnos un suelto incoherente en el que, con toda la autoridad de que goza la Revista en la prensa, se permite darnos un consejo que podia haber aprovechado nuestro colega. Agradeciendolos a tanta generosidad, debemos advertir a la Revista, que cuando dedicamos cuatro artículos a la cuestion, fué porque así lo creimos necesario, y porque este despilfarro no nos impide ni impedirá tratar las demás cuestiones de la localidad, la del proyecto de cárcel inclusive, con toda la estension que requieran, pues tenemos tiempo y espacio para ello.

Como es que la Revista de Alcoy, si cree que la prensa alcoyana debe ocuparse ahora del proyecto de conversion del antiguo hospital en cárcel, no lo ha hecho, como nos lo aconseja? Porque no empleó el tiempo que gastó en escribir el artículo largo, y el espacio que dedicó a otras cosas menos importantes en hablar del asunto que nos propinó tan rumbosamente en su último número?

Todos somos muy buenos para dar consejos, sin considerar que todos debemos empezar por utilizarlos.

En esta provincia hay 504.273 kilometros de carreteras en construccion, en proyecto ó en estudio; correspondiendo 2.500 kilometros a las de primer orden, 223.779 a las de segundo, y 277.994 a las de tercero.

De modo que nos podemos considerar de que no haya una buena que nos ponga en facil comunicacion con Alicante. No será por falta de kilometros en construccion, que ya es algo; en proyecto, que ya es menos; o en estudio, que casi es nada.

La Sociedad Artística que actua en nuestro Teatro Principal prepara para la noche del jueves próximo, la primera representacion de la última produccion dramática del Excmo Sr. Don Adelardo Lopez de Ayala, titulada Consuelo.

El extraordinario éxito que esta óara ha alcanzado en cuantos teatros ha sido puesto en escena; la unanimidad con que la prensa toda y el público en general le ha prodigado sus elogios, son motivos bastantes para excitar la curiosidad de los mas indiferentes.

No dudamos que tanto por este motivo, cuanto por ser la primera de las funciones de moda, la concurrencia a nuestro teatro la noche del jueves ha de ser brillante y numerosa.

Llama la atencion del público uno de los puestes ó paradas de la feria por la circunstancia de que cuantos objetos se esponen a la venta (siendo estos variadísimos) se venden al invariable precio de real y medio.

A toda hora hay un numeroso gentio que espera poder comprar cualquier objeto, que en verdad las hay económicas.

Si en todas partes el feriante obtiene el mismo favor del público que en Alcoy, seguramente todo el año vivirá en buen agosto.

Está llamando la atencion de las personas de buen humor un espectáculo que todos los dias y todas las noches se ofrece al público en el portal de la fonda situada en la Plaza de San Agustín, número 20.

Consiste en una coleccion de espejos cóncavos, convexos, y cavo-convexos en los que la figura humana toma unas proporciones tan raras, y las caras aparecen tan grotescas, que excitan la risa del más melancólico. Recomendamos a nuestros lectores esta diversion, que por cierto es bien barata, un real la entrada.

Ha sido pagado por las cajas del Municipio a los maestros de Instruccion pública el primer trimestre correspondiente al presente año económico.

En una época eu que esta clase de atenciones tan sagradas se ven desatendidas por la mayor parte de los municipios de España, como de ello se lamenta la prensa cotidianamente, es de aplaudir aquel que no las olvida y cumple como el nuestro tan atendibles compromisos.

Reciba, pues, nuestros plácemes como no dudamos que los recibirá de otros colegas.

El Domingo, a mediodía, salió de esta para el vecino pueblo de Bañeras el Excmo. é Illmo. Señor Arzobispo de la Diócesis con objeto de ejercer allí su sagrado ministerio. Acompañabanle, entre otras personas, el alcalde Sr. Soler y el Sr. Comandante militar de la plaza.

A las dos horas de viaje llegó el coche a Bañeras donde ya esperaban a su Illma. el clero y algunas personas importantes del pueblo en cuya iglesia se cantó un solemne Te-Deum.

Se dice que terminada allí su mision volverá nuevamente a esta ciudad el ilustre prelado.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Coruza virg. SANTO DE MAÑANA.—San Juan Capistrano conf.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Jefe de día el C. T. C. primer Gefe del Rey. Hospital y provisiones, capitán de la reserva.

Hospita Provincial de Oliver.

MONUMENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.

Table with 2 columns: Existencia del día anterior, Salidos, Muertos, Existencia para el día siguiente. Values: 31, 0, 0, 31.

SECCION DE CIRUGIA.

Table with 2 columns: Entrados, Salidos, Muertos. Values: 53, 1, 0.

Existencia para el día siguiente. 51

Alcoy 21 de Octubre de 1878.

El Director, CARMELO MARTINEZ PIRO.

Seccion mercantil.

Alcoy 19 de Octubre de 1878.

CAMBIOS.

Table with 4 columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, COMISIONES. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Almería, Barcelona, Bilbao, etc.

Avisos de corporaciones.

DON LUIS PEREZ JULIA Juez municipal Saptenie, regente el Juzgado de primera instancia de esta Ciudad.

Por el presente primer edicto se saca a pública subasta por término de veinte dias: Una parte de la casa situada en la calle de San Mateo de esta Ciudad, señalada con el número 59 antiguo y 90 moderno de policia, lindante toda ella por la derecha con la de los herederos de José Sancho, por izquierda con otra de José Valor; y por espaldas, con tierras de Doña Maria del Milagro Jordá Puigmolto; com puesta la parte que se vende del piso de tierra donde se hallan telares, el corral y huerto sin agua; las primera cocina con amasador, un cuarto que cae al corral, y un sótano bajo el mismo cuarto; con mas la mitad del establo y mitad de otro sótano que hay en dicha casa; y derecho comun a la entrada, escalera principal y establo; justipreciada en 1750 pesetas; cuyo remate que tendrá lugar en los estrados de este Juzgado se ha señalado la hora de 10 a 12 de la mañana del día 14 de Noviembre próximo viniente; pues así lo tengo acordado en providencia del día de hoy en los autos ejecutivos promovidos por Teresa Esteve Rotella contra la herencia de Francisco Jordá Cantó, sobre pago de cantidad.

Dado en Alcoy a diez y ocho de Octubre de mil ochocientos setenta y ocho. Luis Perez Julia. José Guiner Pla.

Variedades.

EL CREUSOT.

¿Qué es el Creusot? El primer establecimiento metalúrgico de Francia, el segundo en cuantía a industria siderúrgica del mundo, y el mejor organizado en instalación y gusto artístico en la Exposición de 1878. En 1782, reinando Luis XVI, se constituyó la primera fundición del hierro por medio del coke, según el sistema inglés de Williams Wakinson, y en 1793 ya dijo Caution: Este establecimiento...

to es una de las maravillas del mundo. Pero esta hiperbólica frase no ha sido verdad hasta que en 1836 fué cedido por el Estado á los ingleses MM. Schneider, sus actuales propietarios, por la cantidad 2.680.000 francos.

Los caminos de hierro y la navegacion fueron el tema favorito de los nuevos constructores, y despues de haber consumido treinta millones de francos, dieron á Francia la primera locomotora, y al año siguiente empezó la construcción de máquinas de navegacion.

En 1839 el Creusot contaba con un pozo de extracción de la hulla desaguado, servido por una máquina de vapor de 250 caballos, por el que se extrajeran en aquel año 700,000 hectólitros de carbon. Un ferro carril de diez kilometros unia el establecimiento al canal del Centro; se hallaban en marcha cuatro altos hornos, que producian en aquel entonces 600,000 kilos de fundicion; 50 forjas trabajaban á la vez, y 100 operarios caldereros se ocupaban en transformar el cobre en planchas de bronce tan necesario en toda fundicion.

Ya se habian construido 14 locomotoras, cuando se sometia al jurado una décimaquinta locomotora cuyas ruedas eran de hierro forjado en una sola pieza. El jurado hacia constar el adelanto obtenido, aprobando en todas sus partes, y desde la primera fue se usó entre Paris y Saint-Germain y Versalles se extendieron á los caminos de hierro de Saint-Etienne, y Milan en Italia. Ya habia colocados seis kilometros de rails, fabricados dentro del establecimiento, y 25 millones de vapor daban 800 caballos de fuerza; 900 mineros, 1.260 forjadores ó herreros, forneros, ajustadores y montadores constituian un personal de 1.850 operarios, cuando al jurado se le ocurrió dudar si el crecimiento tan sorprendente del Creusot seria perjudicial, por no encontrar consumo suficiente á tanta produccion, ó si por el contrario, convendria declarar el Creusot como bastante por si solo para constituir una industria nacional propia para hacer la competencia á su rival la Inglaterra.

Decidido Mr. Schneider á seguir adelante, con auxilio del ingeniero frances Bourdon, reemplazose definitivamente el martillo de forja á mano y el frontal por el llamado martillo-pilon, y desde entonces, 16 Abril 1842, empieza el verdadero desarrollo del Creusot.

Los primeros trabajos fueron la construcción de máquinas para fragata; y los paquebots Labrador, Canadá, El Caribe, El Orinoco, y El Atlatros, no tardaron en surcar las aguas del Océano enfrente de la armada inglesa.

Muerto M. Schneider en 3 de Agosto de 1842 se consecuencia de un caida del caballo que montaba, le sucedió en la dirección del establecimiento su hijo Eugenio, y desde entonces tomó la razon social Schneider y compañía, que conserva hasta el dia. Schneider era un aventajado operario inglés, infatigable en el trabajo, muy amante de sus obreros,

á quienes miraba como sus hijos. Una magnífica estatua en bronce fundida á expensas de estos y colocada en el centro del testero del pabellon del Creusot, en la Exposicion, enfrente de la puerta principal, así lo atestigua con la inscripcion siguiente, de una manera que tiene en sus brazos á su hijo, y dirigiendo la mirada á su busto le dice: *C'est qu'on peut arriver!* Efectivamente pocos habia que hayan honrado más á la Francia que el incansable y nunca olvidado obrero inglés Schneider.

El empeño del nuevo director ha sido transformar el Creusot en el primer establecimiento industrial del mundo, y á este fin consagró todo su capital y toda su energia. Las minas de hierro de Mazenay, que tuvo el gusto de visitar en 1876, durante la reunion extraordinaria que celebró la Sociedad geológica en Chalons-sur-Saone, fueron y son un manantial irragotable de riqueza, que bien pronto hubo de enlazar con el gran Centro por medio de un camino de hierro, y en 1852 salian los trenes de la mina cargados de mineral, y se descargaban en la boca de los altos hornos. En 1869 se inauguraba el taller destinado á la fabricacion del acero Bessemer, y poco despues se completaba con la instalacion del célebre martillo-pilon de vapor, de peso de 60 toneladas, cuyo modelo en madera figura delante de la puerta principal en la Exposicion.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

19 de Octubre.

Los constitucionales declaran ya por medio de sus periódicos que la verdadera causa de recibir con tanta tranquilidad las excomulgaciones de la prensa ministerial consiste en que no esperan el poder ni del cansancio ni de la cesacion de la actividad, hacen el Sr. Canoyas del Castillo sino de quien es arbitro para concederlo al partido que intérprete con mayor acierto los deseos de la opinion pública ó cuyo sistema de gobierno esté mas en armonia con las necesidades de la nacion en un momento dado.

La Iberia lo dice ya claramente y Los Debates se despiden para cumplir su condena de suspension por veinte dias advirtiendo que no es preciso esperar á Febrero para disolver las Cortes, sino que tan pronto como estén aprobadas las leyes electorales y de organizacion del ejército debe procederse á la disolucion aunque sea antes del citado mes.

En primer lugar llegará el mes de Febrero y no estará aprobado el proyecto de ley electoral porque lo probable es que el Gobierno quiera que se discuta antes la ley de imprenta y la de instruccion pública de modo que la electoral llegará para cuando pasen las fiestas de Navidad.

Además: aunque es práctica en los gobiernos representativos que cuando otros Cortes disolvan y

aprueban una nueva ley electoral ampliando el sufragio, siga á la aprobacion nuevas elecciones generales del cuerpo electoral ampliado, no sucede lo propio cuando la modificacion es en sentido restrictivo como sucede en el presente caso.

Creo, sin embargo, que si las Cortes discuten y votan la ley electoral antes de Febrero es porque no vivirá mas de los tres años pues de lo contrario no se anticiparia este debate al de otras leyes de mas urgencia y aun al de los presupuestos.

Los periódicos hacen algunos comentarios acerca de una larga conferencia que han tenido los Sres. Sagasta y Romero Ortiz para ocuparse de la conducta de los constitucionales durante las próximas tareas parlamentarias. Es probable que esta conferencia de la haya tenido de particular, pero tambien pudiera suceder que como el Sr. Romero Ortiz es el representante mas genuino de las aspiraciones democráticas de una parte del bando constitucional el Sr. Sagasta se hubiese encargado de recomendarle que no acentuara estas aspiraciones en lo que queda de legislatura hasta saber en que paran las esperanzas que tienen los constitucionales de alcanzar el poder.

En el consejo de ministros celebrado esta tarde se ha tratado principalmente de los nombramientos diplomáticos de que ayer hablé, quedando además acordado el de el Sr. Albacete para fiscal de el Supremo de Justicia el del Sr. Campoamor para consejero de Estado, el del Sr. Villalba para subsecretario de Gobernacion y los de los Sres. Güelfola, Cadorniga y Santa Cruz para directores de dicho ministerio.

20 Octubre

Habia á V. indicado en varias de mis cartas anteriores que el Sr. Bugallal formaba parte del gabinete antes de que se reanudasen las sesiones porque sabia que era un compromiso contratado por el presidente del Consejo de ministros.

Periódicos generalmente bien informados aseguran que en el Consejo de ayer tarde tratose en efecto de la combinacion para dar cabida al Sr. Bugallal, y alguno de ellos menciona á este propósito la presidencia del Tribunal Supremo de Justicia.

No creo que se tratara de jubilar contra su voluntad al señor D. Cirilo Alvarez. Si este señor se hubiera prestado á pedir la jubilacion á que tiene derecho por su avanzada edad hace bastantes dias que estaria jubilado y el Sr. Bugallal al frente del departamento de Gracia y Justicia.

Otro rumor corrió anoche de que se hacen ya en algunos periódicos esta mañana y que no se hasta que punto sea fundado el que el Sr. Barzapallana dejaría la presidencia del Consejo de Estado quedando solo con la del Senado y que le reemplazaria el representante de España cerca de la Santa Sede Sr. Cardenas,

siendo nombrado embajador de España en el Vaticano el Sr. Calderon Collantes y el Sr. Bugallal por virtud de esta combinacion ministro de Gracia y Justicia.

Ya en esta ó en otra forma tengo para mi que la combinacion No falta quien asegure que el Sr. Bugallal goza de pocas simpatias entre los diputados de la mayoría y que esto habrá de demostrarse en alguna votacion.

Creo que no sucederá así porque el Sr. Bugallal, como ministro nuevo servirá las pretensiones de los diputados con más eficacia que lo hace el Sr. Calderon Collantes, cosa que siempre sirve para ganar simpatias y, además en cualquier apoyo parlamentario no habría de abandonar el presidente del Consejo como no abandonará ninguno de sus compañeros de gabinete en parecidos casos.

Se asegura que tambien se ocupó ayer el Consejo de ministros de indultos por derechos políticos y creo que en tal caso estarán los periódicos recientemente condenados á suspension entre ellos *El Imparcial* y *Los Debates*.

La actividad con que procede estos dias la comision encargada de redactar el proyecto de ley electoral demuestra que se quiere presentar dicho proyecto a las Cortes tan pronto como estas reanuden sus tareas pero de todos modos no creo que se discuta hasta despues de pasadas las fiestas de Navidad.

Advertisement for D. O. M. and D. Jose Sempere Aguiló. Includes text: 'A las 9 de la mañana de hoy y en la parroquia de Sta. Maria tendrá lugar el aniversario de octava por el alma de D. O. M.' and 'D. Jose Sempere Aguiló La viuda y demás familia suplican á todos sus parientes y amigos se sirvan asistir á tan religioso acto de lo que recibirán especial favor.'

Advertisement for ALCOY 1842. Includes text: 'ALCOY 1842 Imprenta de EL SERPIS Mercado 23.'

Advertisement for SE ALQUILA. Includes text: 'El espacio local que ocupa el Café de las Delicias con muchas luces y bien ventilado, situado en la calle de Santa Elena, número 5.'

Advertisement for Sombroceria nueva de CARLOS GARRIDO. Includes text: 'Sombroceria nueva de CARLOS GARRIDO. En este establecimiento encontrará el público un completo y variado surtido en sombreros de copa y para eclesiásticos, de castor última novedad, fuertes y flexibles, hongos, plumas y petaca y de las demás clases del país. Tambien se acaba de recibir un bonito y elegante surtido de sombreros para niños y niñas y un completo surtido en sombreros de legitimo charro. Tambien hay armazones para sombreros de niños, plumas y adornos de varios colores. Se componen toda clase de sombreros dejándolos como nuevos. Todos los generos armazones se rependerán á precios sumamente económicos y sin competencia.'

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Traslado a Alicante por orden del Gobierno de S. M.; continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente a los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes a su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telégrafos es la menos costosa y mas rápida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 a 4 de la tarde.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad, que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general, por ser el indicador mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado a correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho a figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresion a dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigen a los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado 23.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar. de una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico daran razon. (21)

GUIA DEL BANISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él.

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SETIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abojado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obrita, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresion y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Fior Baja, núm. 22, a donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Glamendi, Paz, 6; D. Benito Perdiguero, calle de San Martin 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Poncejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13; y Don Antonio de San Martiu, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuía, Elasticotin, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carricha procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el público las Flasadás tejidas de Palma a precios de fábrica.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 24 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.—

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

TIENDA

DE

NARCISO GUILLEN

Mercado 12 y 14.

El dueño de este Establecimiento, deseoso de complacer al público en general, además de los artículos de ferreteria y quincalla cuya numerosa clientela ya conoce; con el fin de que no se carezca de un artículo indispensable como los Cristales planos de todas dimensiones, ha ampliado su establecimiento con un variado surtido habiendo recibido a la vez:

Paraguas última novedad, desde 24 hasta 120 rs.

Lana de Pamplona para soldones a 150 rs. arroba.

Se vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas.

En esta Administracion daran pormenores. (21)

JASENAS DE CROPO de varias dimensiones.

Se cederán a precios economicos. (20)

ASOCIACION DE VITICULTORES

de Ibi.

Los señores asociados han nombrado para la venta de 30.000 cántaros de vino de color y 5.000 de mesa, todos de la presente cosecha a D. Emilio Perez, D. José Cortes y D. Pascual Verdú.

Dirigirse a cualquiera de dichos señores en Ibi. (5)

D. CARLOS VERDÚ

de Ibi.

Este comisionista de vinos está dispuesto a comprar a precios corrientes la cantidad de este líquido que la Asociacion de Viticultores de Ibi anuncia para la venta. (2)

A los Fabricantes de Paños y de Papel.

En la bajada de S. Roque fabrica de jabon, se vende sebo fundido en latas de una arroba y media al precio de 54 rs. arroba de 30 libras.

Este material indispensable para quienes se utilizan de vapores motores, lo encontrarán en dicho establecimiento igual al que consumen de Valencia. Si se desea se llevará a domicilio. (5)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubado esta casa en favorecer a sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879. Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879. Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879. Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs.

Se venden en la librería de Enrique Poblet.

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados a un precio muy reducido. En esta Administracion están de muestra.